
■■赛赛事事推推荐荐

副刊【体育】本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbtxy@126.com│校对周薇 张旭│美术编辑白霖│本版编辑于彧│２０14年 11月 14日·星期五12

今晚， 国足将坐镇南昌主场
迎战新西兰队， 这是中国队备战
亚洲杯的一场热身赛。

张稀哲成“焦点话题”
中国足球人才匮乏， 中国国

家队选材面越来越狭窄。 不过尽
管如此， 还是有 “遗珠” 未被国
家队教练组发觉。 这几期国家队
集训， 佩兰都没有征召北京国安
中场张稀哲， 将这位中超助攻王
拒之门外。 张稀哲屡屡落选， 也
在球迷和媒体之间引发了巨大的
争议。 几乎每期集训， 佩兰和他
的助手都要回答关于张稀哲的问
题， 这次也不例外。

张稀哲的水平毋庸置疑， 他
是国内最好的中场球员之一， 最
近张稀哲还与沃尔夫斯堡联系在
一起， 很可能在这个冬天就开始
自己的留欧之路。 能让欧洲一线
顶级俱乐部瞧上， 也说明了张稀

哲的能力。 佩兰上任国家队第一
场正式比赛是亚预赛生死战客场
对伊拉克， 当时中国队恰是凭借
张稀哲关键时刻的点球， 幸运拿
到亚洲杯的入场券， 从某种意义
上说， 正是张稀哲拯救了佩兰的
国家队。 佩兰和他的助手每次都
说张稀哲在 “计划内”， 可临近
亚洲杯还不能入选， 张稀哲渐成
“计划外” 球员。

当然， 现在谈论一个没有入
选的球员意义不大， 至少这场对
阵新西兰的比赛， 国足还要靠现
有球员去拼搏。 佩兰也许会在比
赛中微调阵容， 让我们看看球队
会发生哪些变化。

新西兰今非昔比
国足此战的对手新西兰听上

去名气不小， 早在上世纪80年代
初， 中国队冲击世界杯就是被新
西兰人挡在了西班牙的大门外。

彼时， 技术精良的中国队非常惧
怕新西兰这种力量型的打法。 不
过 ， 随着中国队身体素质的提
高， 这种踢法的球队已经 “不在
话下”， 此前两次交手， 中国队
都战而胜之。

2010年世界杯， 新西兰曾经
“小露了一脸”， 小组赛三战三平
保持不败。 不过， 在经历了南非
的辉煌后， 新西兰队并没有大的
长进， 除了在大洋洲范围内能欺
负一下鱼腩 ， 总体缺少太大作
为。 最近新西兰几次同亚洲球队
交锋， 都以失利告终， 而且经常
被亚洲队打出较大的比分。 新西
兰也有些留欧球员， 不过大部分
是替补或者在低级别球队混迹，
这些人的水平不是很高。

中国队找新西兰热身， 针对
性并不是很强， 新西兰同国足亚
洲杯同组的三个对手类型差别太
大， 也许国足是想从这个对手身
上找些赢球的自信吧。

全队12人全部出场， 11人均
有得分， 回到首钢篮球中心的北
京队， 将一场大胜送给了等候多
时的北京球迷， 同时将正处在舆
论漩涡中上海队的连败纪录增加
到了五场。

接下来， 北京队将北上挑战
刚刚在客场战胜浙江广厦的吉林
队， 对于接下来的比赛， 闵鹿蕾
在上轮比赛后说道： “打得不好
要总结 ， 打 得 好 也 需 要 总 结 ，
从数据方面等等找到依据并且
坚持下去 ， 争取在客场取得胜
利。”

因上个赛季排名不佳， 本赛
季吉林队在两外援的基础上， 又
增加一名亚洲外援马丹利， 从而
增加外线实力。 尽管在开赛之后
因为手续问题 ， 马丹利暂时回
国， 并在上轮对阵浙江广厦之前
刚刚在篮协注册成功， 但实力却
值得北京队在防守时注意。

在其仅出场的三场联赛中 ，
马丹利场均39分钟， 场均得分也
有20分入账， 在对阵广厦时， 24
分的得分也刷新了本赛季个人的
得分记录。

除此之外， 另一名外援琼斯
的表现则更加优秀。 新赛季5轮
联赛， 场均送出42.8分， 冠绝整

个联盟， 其优秀的得分能力成为
CBA最炙手可热的得分机器。 上
轮联赛正是琼斯的42分， 10助攻
和4个篮板的优异数据， 帮助球
队客场战胜了已经在新赛季取得
四连胜的浙江广厦， 帮助吉林在
三个客场取得两胜一负的战绩。

虽然第三名外援中锋鲍勒斯
能力一般， 但在第二、 三节遇到
吉林队三外援的冲击， 刚刚状态
回升的北京队， 也许还真要好好
研究对手一番。

与吉林外援狂轰高分相比 ，
国内球员则彻底沦为看客。 在对
阵浙江广厦时， 球队的替补席只
有十人报名， 除了三名外援得分
上双之外， 只有一名国内球员得
到可怜的11分， 其他6名球员加
起来才16分， 还不如外援琼斯一
节砍下的分数高。 因此控制好三
名外援的发挥， 将是北京队取胜
的金钥匙。

客场对阵吉林， 北京不仅要
面对三外援的挑战， 而且还要与
现如今全联盟最炙手可热的得分
王琼斯正面交手。 尽管球队中年
轻球员已经涌现， 中生代球员已
越发成熟， 但北京队依然需要老
将的发挥， 帮助球队在比赛中稳
定局面。

□本报记者 段西元在新西兰身上找自信
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□本报记者 王卓

本报讯 （记者 马超） 近日，
北京奔驰瑜伽协会在鸟巢举行了
“2014年度瑜伽户外健康行” 活
动， 十几名职工参加了活动。

当天， 在鸟巢前， 各位瑜伽
爱好者戴上象征太阳的红发带，
换上色彩明艳的服装， 在张京怡
老师的指导下开始了各种瑜伽体
式的温习和展示。 有的职工干脆
赤足上阵 ， 彻彻底底亲近大自
然。 笑容绽放在每一位参与者的
脸上， 快乐的氛围感染着彼此心
间， 曼妙的身姿、 优美的瑜伽体
式 ， 也引得游人驻足 、 赞叹不
已。

回顾北京奔驰瑜伽协会自创
办以来的七年间 ， 无论严寒酷
暑， 哪怕工作再忙再累， 职工们
每周一、 周四下班后都会准时汇
聚在瑜伽教室， 在张京怡的带领
下练习瑜伽体式， 放松身心， 一
扫工作中的劳累和紧张。

参加瑜伽协会的职工们年龄
从二十岁到五十岁， 不仅包括了

中方职工还有德方职工。 超越部
门， 超越年龄， 超越民族， 在经
典的瑜伽体式面前， 大家秀出的
尽是蓬勃向上、 自强不息的新时
代女工精气神。

■■职职工工体体育育

北京奔驰职工爱上瑜伽

本报讯 （首席记者 阎义 ）
近日， 金泰集团公司近800名职
工齐聚奥林匹克公园， 参与 “健
身健步走、 共圆金泰梦” 职工健
步走活动。 同时， 金泰职工文体
协会也在健步走中正式成立。

金泰集团职工文体协会包括
乒乓球、 羽毛球、 篮球、 舞蹈、
声乐等10个专业分会。 集团所属
各基层工会也相继成立了职工文
体分会， 形成了企业内职工文体
建设两级群众组织， 制定了活动
开展计划。 据介绍， 该集团为提
高职工体育运动水平， 通过体育
扩大企业的知名度， 网罗体育人
才。 最初， 他们的乒乓球队人员

少 ， 水平低 ， 开展的不是很普
遍。 自从招收了有专业队训练经
历的男女大学生到企业工作之
后， 乒乓球队水平明显上一个档
次。 在上级单位组织的各类比赛
中， 多次摘金夺银， 为企业争了
光， 也带动了职工打乒乓球的积
极性。 该集团的双升运动在职工
中开展广泛 ， 也涌现出不少高
手， 多次代表北京市参加全国性
比赛， 取得了好成绩。 该集团的
双升俱乐部被指定为组织全国双
升比赛的俱乐部。 该集团舞蹈、
声乐在职工中也有知名度。 他们
的舞蹈队也应邀参加大型文艺活
动演出， 受到观众的欢迎。

金泰“走”出职工文体协会

本 报 讯 （首 席 记 者 阎 义
通讯员 刘小华） “两多两无节
油多” 司机和 “好、 投少、 高”
的售票员可以 “赛登山”。 这是
日前凯捷风公交公司组织的登山
比赛所提出的要求。

凯捷风公交公司目前有几千
名职工， 为了协调好职工强身健
体的需求和保证日常工作的顺利
进行， 该公司工会对职工提出了
参加本次登山比赛的条件———
“历届未参加过工会活动的人员
和各场站挑选出的每条线路节油

和行驶里程多， 无投诉、 无事故
的优秀司机及服务好、 投诉少、
票款高的售票员。” 这样参赛人
数锐减到近200人。

相关负责人表示， 虽然人数
少了， 但这也起到了对职工工作
的激励作用， “在工作中表现优
异的职工今后可以参加更多的工
会活动。” 参赛的职工在登顶的
过程中边观赏着美丽的红叶， 边
交流着工作经验。 工会领导寄语
职工， 希望此次活动的举行能激
励职工继续攀登事业的高峰。

凯捷风赛登山也赛服务

“佩家军” 用新西兰当对手也许只为找找自信

琼斯可谓得分机器


